

6 Société et Culture

Education/Rentrée administrative dans les établissements scolaires de Libreville

Entre nettoyage et réunions préparatoires

F.B.E.M
Libreville/Gabon

Annoncée pour le lundi 3 octobre dernier, la rentrée administrative est plus ou moins effective dans la plupart des établissements scolaires de Libreville.

PARTOUT, c'est le nettoyage des établissements et des bureaux, et aussi la tenue des réunions préparatoires de la rentrée scolaire 2016-2017. Plusieurs responsables d'établissements sont déjà aux postes. Au collège Georges Mabignath, deux dames, Carine Ella et Nadine Boutamba, respectivement directrice des études et secrétaire administrative, étaient occupées à dépoussiérer les bureaux administratifs. "C'est l'heure du grand nettoyage. Après trois mois d'absence, tout est crasseux", a lancé l'une d'elles. Dans la cour de l'établissement, on pouvait apercevoir de rares élèves venant s'enquérir des conditions d'inscription et de réinscription. Selon l'administration, la date



Photo : F.B.E.M

Les établissements primaires et secondaires ont, dans leur majorité, procédé à la rentrée administrative lundi dernier.



Photo : F.B.E.M

Au collège Georges Mabignath, l'heure est au dépoussiérage des locaux administratifs.

n'étant pas encore connue, il faudra donc encore patienter. Au lycée Georges Mabignath, le proviseur, Mme Isabelle Matomba a fixé cette étape au début de la semaine prochaine. « Nous sommes en train d'ouvrir l'année académique. Lundi dernier, nous avons procédé à la rentrée administrative, et tous mes collaborateurs étaient là. Jeudi (aujourd'hui, Ndlr), nous entamerons des réunions en interne pour faire le point, avant d'organiser le processus des inscriptions et réinscriptions dès le 10 octobre prochain », a-t-elle confié.

A l'Institution Immaculée



Photo : F.B.E.M

A l'Immaculée conception, plusieurs responsables procèdent à des réunions avec leurs collaborateurs directs.

conception (IMC) - établissement confessionnel catholique - par contre, c'est le même son de cloche : aux côtés de

quelques enseignants venus "prendre le pouls" de la rentrée administrative, l'équipe managériale était en train de "se répar-

tir les tâches" pour mieux accueillir l'année académique qui débute. Au milieu de ses collaborateurs (intendants, censeurs, informaticiens), le proviseur de l'établissement, Nadine Anguilé Obame, distribuait les rôles. En somme, partout, entre la préparation des listes de classes et des cahiers de textes, ou la gestion des commissions de transferts..., tous les responsables scolaires de Libreville s'organisent pour que leurs établissements respectifs soient prêts à accueillir leurs élèves dès le 17 octobre prochain, date annoncée de la rentrée des classes.

Vie des syndicats/Sogatra

Le Sycotec sollicite une rallonge budgétaire

R.H.A
Libreville/Gabon

Les membres du Syndicat des conducteurs et techniciens de la Société gabonaise de transport (Sycotec) ont donné un point de presse, hier, au siège de leur entreprise. Une rallonge budgétaire nécessaire au paiement des salaires du dernier trimestre 2016, a été au centre de cette sortie.



Photo : R.H.A

Faute de conducteurs, plusieurs bus sont garés. D'où la nécessité d'en recruter.

LES agents de la Société gabonaise de transport (Sogatra), membres du syndicat des conducteurs et techniciens (Sycotec) et ceux du Syndicat national des transporteurs (Synatra) étaient réunis, hier matin, à leur base du camp de police, à l'occasion d'un point de presse. A l'ordre du jour, la demande d'une rallonge budgétaire pour couvrir les salaires des mois de septembre, octobre, novembre et décembre. Soit près de 3 milliards 500 millions de francs, selon le secrétaire général du Sycotec, Cyrille Gaston Ndoudi Ledoumou. Une préoccupation réelle, d'autant que la Sogatra n'a pas reçu la totalité de sa subvention cette année. Celle inscription budgétaire évaluée à 3 milliards

800 millions, ne peut couvrir que les salaires de six mois. Un détail que les responsables disent avoir notifié au ministre des Transports (leur tutelle) dans une correspondance datée du 06 septembre 2016. Le Sycotec a donc réitéré l'urgence d'une rallonge pour couvrir les arriérés mensuels du dernier trimestre de l'année en cours. « Nous voulons attirer l'attention du gouvernement sur la nécessité de se pencher sur cette problématique. Nous connaissons toujours des retards de paiement de salaires. La rentrée scolaire est à nos portes, et nous n'avons toujours pas perçu nos salaires du mois de septembre. Nous nous endettons pour pouvoir subvenir aux besoins de nos familles », a souligné



Photo : R.H.A

Cyrille Gaston Ndoudi Ledoumou, SG du Sycotec lors de la rencontre.

Cyrille Gaston Ndoudi Ledoumou. Par ailleurs, le déficit d'effectifs des conducteurs à la Sogatra a été également évoqué. En juin dernier, le parc automobile de ladite société est passé à 110 bus. Mais le recrutement des chauffeurs n'a pas eu lieu pour régler ce déficit. Notons qu'à l'issue de la



Photo : R.H.A

Les membres des deux syndicats lors de la rencontre.

dernière grève de janvier 2016, le directeur général de la Sogatra, Patrick Assélé avait œuvré pour apporter des réponses à certaines revendications. Cependant, plusieurs points restent encore en suspens. Toutefois, le Sycotec dénonce la non application de certaines dispositions du Code du

travail et de la convention collective. Au titre d'avancées, le syndicat se dit satisfait du maintien du dialogue social par la direction générale, de la réhabilitation de la quinzaine et de l'assurance maladie Ascoma et, indirectement, l'augmentation du parc automobile et le transfert des bus du commercial à la direction de l'exploitation et de la sécurité. Aujourd'hui, pour son offre de transport, le réseau de la Sogatra comprend 30 lignes urbaines et interurbaines. Mieux, la Sogatra génère depuis lors des recettes assez nettes. Malheureusement, regrette le Sycotec, celles-ci ne permettraient pas de résoudre définitivement tous les maux qui minent leur entreprise.

ici et ailleurs

• Education

Le pape pour l'accès des jeunes Africains aux "textes sacrés"

Le pape François, qui recevait, hier, les dirigeants d'une fondation mettant à disposition des contenus éducatifs en Afrique, a exprimé le souhait que les jeunes Africains puissent avoir accès par l'informatique aux "textes sacrés de toutes les religions". Le pontife argentin recevait au Vatican la "Fondation Vodafone", du groupe téléphonie britannique, qui présentait une initiative en faveur de jeunes Africains, dont certains vivent dans des camps de réfugiés. "Aujourd'hui nous devons être constructifs, faire des choses qui portent l'Humanité de l'avant, et pas se"

Décès de Georges Balandier, monsieur Afrique

Le sociologue et anthropologue français Georges Balandier, grand spécialiste de l'Afrique, est décédé, hier, à l'âge de 95 ans, a annoncé l'École des hautes études en sciences sociales (EHESS) où il a été directeur d'études. Georges Balandier est connu pour avoir forgé, avec le démographe Alfred Sauvy, le concept de "Tiers-Monde".

• Festival du Film de Londres

Les stars noires et la diversité à l'honneur

Le Festival du Film de Londres (LFF), qui s'est ouvert, hier soir, met à l'honneur pour sa 60e édition les acteurs et cinéastes noirs, faisant écho à la polémique sur le manque de diversité à Hollywood.

• Santé

La durée de la vie humaine aurait atteint ses limites

Bien que l'espérance de vie n'ait cessé d'augmenter au cours du 20e siècle, la durée maximale de la vie humaine pourrait déjà avoir été atteinte, selon une étude publiée, hier, dans la revue scientifique britannique Nature. "Nos résultats suggèrent fortement que la durée maximale de vie des êtres humains est fixe et soumise à des contraintes naturelles" écrivent des chercheurs américains, dirigés par Jan Vijg, qui se sont penchés sur l'âge maximal atteint dans une quarantaine de pays. Aucun super-centenaire n'a jusqu'à présent réussi à égaler ou à dépasser le record de longévité de la française Jeanne Calment, décédée en 1997 à l'âge de 122 ans.

Rassemblés par F.B.E.M